

08 RELACIONAMIENTO COMUNITARIO

**COMUNIDAD
SOMOS TODOS**

Una actividad con historia y tradición

CON CENA Y VINO DE HONOR CONMEMORARON EL DÍA DE LA MINERÍA

En la Asociación Gremial Minera destacan que la minería artesanal y la pequeña minería han dado vida a Andacollo.

Con una cena y un vino de honor los viejos pirquineros de Andacollo conmemoraron el viernes 9 de agosto el Día de la Minería. Se reunieron para recordar tiempos pretéritos, luchas estériles y seguir soñando con algún día encontrar el sueño dorado.

De tiempos ancestrales los pirquineros y la minería artesanal le han dado vida a la comuna de Andacollo, tanto que su oro financió expediciones en el siglo XVI. Así lo narran los libros, que indican que el Indio Collo, buscando minerales, encontró a la Virgen Nuestra Señora de Andacollo. Además, la historia cuenta que la ciudad de Santiago del Estero, Argentina, fue funda-

da gracias al oro de la comuna, y crónicas de la época, afirman que el "oro no proviene de vetas, sino que está suelto y se lava", mientras que el abogado, político y escritor Vicuña Mackenna escribe que "la mayor producción de oro provenía de los lavaderos de Andacollo".

Desde aquellos tiempos los viejos pirquineros han estado escarbando en busca del preciado mineral y lo han realizado en escualidas condiciones en los profundos piques, subiendo muchos metros en frágiles escaleras cargando en sus espaldas los pesados capachos con más de 80 kilos.



El proceso de lavar oro en bateas artesanales.